
P E R M A N E N C E S  D U  M A I R E  :  

l u n d i  m a t i n ,  m e r c r e d i  m a t i n  e t  v e n d r e d i  a p r è s - m i d i

H O R A I R E S  D ' O U V E R T U R E  :  

L u n d i ,  M a r d i ,  J e u d i  e t  V e n d r e d i  :  9 h - 1 2 h  e t  1 4 h - 1 7 h  M e r c r e d i  :  9 h - 1 2 h

T é l  :  0 5  6 5  8 1  6 3  9 3

M a i l  :  m a i r i e . s a l l e s c o u r b a t i e s @ w a n a d o o . f r

S i t e  i n t e r n e t  :  w w w . s a l l e s c o u r b a t i e s . f r

SALLES-COURBATIES
Bulletin municipal n°7

N O V E M B R E   2 0 2 3



Ajouter un sous-titre

L'équipe municipale

C O N S E I L L E R  C O M M U N A U T A I R E
V I C E  P R É S I D E N T  D U  S M C L M *

*SMCLM (Syndicat Mixte Célé-Lot Médian) :    G. Colonges

CAPELLE

Incendie et secours :   T. Capelle



                création d’un parcours pour VTT ou BMX, 

     Chères Salésiennes, chers Salésiens,

     Nous voici déjà à mi-chemin de cette mandature dont le démarrage fut
atypique par bien des aspects. En effet, que cela soit par le contexte sanitaire et
géopolitique international, le défi climatique, le retour de l’inflation, les
flambées du coût des énergies et les tensions sociales, mes engagements, mes
valeurs, mes objectifs dans ma fonction de Maire pour notre commune n’en ont
été que plus renforcés. Il apparaît plus que jamais que nous avons besoin de
cohésion sociale, républicaine, d’universalisme et d’esprit civique.

     Durant cette mandature, jamais autant de maires n’ont renoncé à leurs
fonctions. Gérer une commune, en faisant face aux injonctions contradictoires,
à la complexification des procédures, à la raréfaction des moyens, aux intérêts
particuliers qui ne se soucient guère de l’intérêt général, à l’individualisme
virant parfois au manque de respect des biens et des personnes, la fonction de
maire exige de la résistance et un engagement de chaque instant, sans perdre «
sa boussole » pour mener à bien les projets nécessaires et maintenir les
objectifs pour lesquels j’ai été élu. 

    Dans cette période où le pouvoir d’achat des Françaises et des Français
baisse, nous avons décidé, encore cette année, de ne pas augmenter les taux
d’imposition. Cependant, en lien avec l’inflation constante, nous nous
interrogeons déjà sur la pérennité de ce taux fixe d’imposition pour l’année
2024.

    La commune de Salles-Courbatiès est en mouvement et va de l’avant. Votre
équipe municipale et votre Maire sont au travail. Les besoins de notre
commune sont régulièrement évalués, réfléchis, étudiés, exposés et votés lors
du conseil municipal. Nous œuvrons chaque jour afin de moderniser, rénover,
sécuriser vos équipements, améliorer votre cadre de vie. Maintenir et faire
progresser le bien vivre ensemble est un axe prioritaire de notre mandature.

    Ce dernier semestre, les actions qui ont mobilisé toute notre énergie ont été
tournées vers nos jeunes. Investir pour l’avenir de notre jeunesse est essentiel.
Des réalisations voient le jour : 

                réaménagement du stade annexe en un City Stade,

                aménagement en aire de jeux de la partie en herbe. 

Ces projets ont été insufflés par le Conseil Municipal des Jeunes. 

Le mot du maire



          la consolidation à la Mothe de la structure d’un pont, 
          l’étude pour une mise aux normes de la maison Cavagnac, 
          le déploiement des éco points pour la fin de l’année, 
          le suivi du plan local d’urbanisme, 
         ainsi qu’une réflexion et un audit afin d’améliorer la performance énergétique
des bâtiments communaux. 

Mais aussi : 
          la réalisation d’un boulodrome pour l’association de pétanque « la Boule du
Val de Diège»,
           des travaux de voirie, 
           la signalétique des parkings, 

    Cette troisième année de mandat marque également la poursuite d’une gestion
budgétaire rigoureuse par la maîtrise de nos charges de fonctionnement, la limite
de l’endettement et la volonté d’investir vers des énergies renouvelables permettant
de réelles économies (rénovation de l’éclairage public par exemple), nous inscrivant
ainsi dans un village plus vert. 

    Je tiens à saluer, encourager, favoriser les initiatives participatives : chantiers
citoyens, installation pour nos écolières et écoliers d’une aire de jeux par des
bénévoles (cofinancée par l’APE, le Crédit Agricole et la mairie), le prêt d’un jardin
d’un particulier durant plusieurs jours pour l’exposition de nos artistes en herbe, les
interventions de nos associations dans le cadre scolaire, le curage de la Diège, le
nettoyage du point de collecte des bouteilles par un petit groupe de Salésiennes et
Salésiens. Merci aux associations, aux bénévoles pour leur implication et leur
dynamisme quant au maintien d’une vie associative riche et variée sur notre
commune. J’encourage tous nos habitants à s’associer à la vie de notre village.
Souvent, ce sont de tout petits riens, des mains tendues, l’esprit d’équipe, un peu de
temps, d’énergie qui donnent un autre visage, une autre dynamique à notre
commune et l’embellisse à bien des égards. Je ne peux encore une fois que vous
gratifier pour vos engagements.

    Je suis très attentif au bien vivre ensemble local qui est régi par le respect des
règles d’usage collectives quotidiennes. Des incivilités perdurent : stationnement
non autorisé, travaux extérieurs inappropriés et parfois dangereux, divagation
d’animaux domestiques (je rappelle aux propriétaires de chiens que leurs animaux
doivent impérativement être tenus en laisse sur la voie publique). L’effort collectif
est indispensable à la vie locale. Soyons acteurs, citoyens. Respectons les règles
d’usage de civisme favorisant pleinement notre bien vivre sur notre commune.

    Avec enthousiasme et exigence, soyons toutes et tous les artisans d’une commune
solidaire qui s’engage vers un avenir serein, dynamique, soucieux de
l’environnement et du bien-être de ses habitantes et habitants. Notre passion et
notre attachement à notre village continuent de guider notre action au service de
toutes et tous.

Avec tout mon dévouement.
Bien à vous,

Pierre MARGUERITE



LA RESTAURATION SCOLAIRE

Concernant la restauration scolaire, nous maintenons le dispositif « Cantine à 1€ », ce
qui permet d’atténuer l’impact de l’inflation (pris en charge par la mairie). Ce dispositif
soutenu par l’État est prévu pour 3 ans et nous ne savons pas s’il pourra être
reconduit.

D’autre part, nous continuons de travailler le PAT (Programme Alimentaire Territorial)
avec Ouest Aveyron Communauté, l’association Marie Vernières (qui nous fournit
actuellement les repas en liaison chaude) et les autres communes du Villeneuvois qui
partagent avec nous ce prestataire.
L’objectif est d’accompagner la mise en place des récentes lois visant à améliorer la
qualité alimentaire vers plus de produits locaux, plus de produits bio, moins de
consommation de viande, moins de gaspillage, moins de déchets, tout en maintenant
des coûts acceptables.
Nous sommes satisfaits de l’existence de ces temps de concertation et de choix
collectifs.

École
L'ECOLE FAIT SA RENTRÉE

Cette année, 23 enfants sont dans la classe Maternelle-
CP et 26 enfants dans la classe du CE1 au CM2.
A ce jour, aucun service civique n’a rejoint l’école. Si
vous connaissez des personnes intéressées, vous
pouvez vous rapprocher de la mairie.
Nous remercions Julienne Boudi pour le travail
accompli et accueillons Claire Beaugendre comme
nouvelle ATSEM pour travailler avec Cathy Capelle.

LES PROJETS 

Les projets pour l’année à venir sont toujours aussi nombreux grâce à l’implication
des enseignantes, des employées municipales et de la municipalité, des parents et
du soutien financier de l’APE, ainsi que de nombreux bénévoles dont nous saluons
l’implication :
        sorties hebdomadaires à la bibliothèque et ateliers d’écriture, 
        cours d’occitan, 
        création d’un spectacle musical, 
        séances de rugby, 



      interventions autour de l’environnement (en lien avec le Syndicat Mixte Célé-Lot
Médian), 
        séances de piscine, 
        voyage scolaire, 
        lien avec le conseil des jeunes …

LES RÉALISATIONS DE LA FIN D’ANNÉE SCOLAIRE

Participation à « l’Hôpital des Nounours » pour sensibiliser les enfants de maternelle à
la santé.

L’installation d’un agrès dans le
parc de l’école et l’achat de 7
vélos cofinancés par l’APE, le
Crédit Agricole, la Mairie et le
département.

Des interventions d’initiation à la pétanque par Diego Diaz
de l’association La Boule du Val de Diège et au Yoga par
Marie-France Blanchard de l’association Les Pitchouns de
Là-bas.

La réalisation d’une fresque murale extérieure par les enfants grâce à l’intervention
d’Odile Viale, financée par la mairie à hauteur de 2750€.

La fête de fin d’année marquée par le vernissage des œuvres des enfants autour de
grands peintres exposés dans différents lieux du village (grâce à l’investissement de
nombreuses bénévoles passionnées d’arts) et de la fresque murale. Moment suivi du
convivial pot de l’APE proposé dans le parc de l’école où de nombreux habitants se
sont rendus.



LA VIE DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Le premier mandat du conseil des jeunes est arrivé à échéance. Cette première
année a été riche d'idées et de propositions. Les jeunes élus ont apprécié que leurs
envies et souhaits soient écoutés, que leur avis soit pris en compte. 

Jeunesse

Maintenant, de nouveaux membres élus en octobre, prennent le
relai pour un an. Ceux-ci sont cette année uniquement des
enfants, les adolescents et jeunes adultes n'ayant pas souhaité
rejoindre le Conseil Municipal des Jeunes. Nous comptons sur
cette nouvelle équipe qui semble elle aussi très motivée pour
faire aboutir les projets en cours et proposer de nouvelles idées
à l'écoute des jeunes habitants de la commune.

La cabane à dons installée sur la place de la
halle qui est maintenant fonctionnelle. Elle est
pour rappel, gérée et à destination des enfants et
des jeunes. Le règlement est affiché à l’entrée de
la cabane.
Le City stade (cf. page suivante) 

Naturellement, ces souhaits et envies n'ont pas pu et
ne pourront pas tous devenir réalité et les jeunes
élus ont bien compris les contraintes auxquelles tout
projet était confronté. Ceci étant, des projets se sont
concrétisés (ou sont en voie de l'être) : 

Le recueil de recettes des habitants de la commune. Il a été imaginé et réalisé
par les jeunes membres de ce premier conseil qui ont glané des recettes chez les
habitantes et habitants de la commune. Le principe était de donner une recette
cuisinée couramment "à la maison", une recette appréciée par la famille. Merci à
celles et ceux qui ont participé. Ce recueil d'une cinquantaine de pages est en
vente à la Mairie à 8€ (prix coûtant). 

Les membres de ce nouveau conseil sont :
Romane BARNABE, Léa CALVIE, Léa
DELACUVELLERIE, Abel ERIPRET-DUMAS,
Alizée FAU, Maxance FOUET, Agustin JOLY
CADIZ, Elizé LAYLY, Olwen PETIT-
BOCHEREAU, Cléa ROBERT, Gabin SECULA, ,
Chloé TIXIER-JEAND'HEUR.



RÉAMÉNAGEMENT DE L'ANCIEN STADE

Urbanisme

Visuels City stade

Divers végétaux et arbres sont commandés pour embellir ce nouveau complexe
sportif et de loisirs.

Les buttes de BMX doivent être vues et testées par un professionnel de cette
discipline.
L’association Diègeons Ensemble va installer une table de ping-pong en résine.
Nous étudions l’implantation d’une tyrolienne pour enfants sur la partie en herbe.

La plateforme du City stade est finie et
la structure métallique doit être posée
d’ici la fin d’année. 

Les travaux de terrassement sont
terminés. Le boulodrome ainsi que le
terrain stabilisé sont opérationnels pour
le club de pétanque, villageoises et
villageois qui en profitent déjà.

PLAN LOCAL D'URBANISME INTERCOMMUNAL 

“La phase d’étude du PLUi a été clôturée en Juin 2023 avec l’arrêt du PLUi en conseil
communautaire le 29 juin 2023.
L’arrêt correspond à un point d’étape dans l’élaboration du PLUI, il ne veut pas dire que la
procédure s’arrête. [...]
A l’issue de l’enquête publique, le projet de PLU pourrait être modifié pour tenir compte
des avis qui ont été joints au dossier d’enquête, des observations du public et du rapport
du commissaire enquêteur ou de la commission d’enquête. [...]
=> L’enquête publique du PLUi aura lieu courant 1er semestre 2024" (Ouest Aveyron
Communauté - Plus d’infos sur www.ouestaveyron.fr)



Environnement
RÉORGANISATION DE LA COLLECTE DES DÉCHETS

CALENDRIER 

Début novembre > pose des nouvelles colonnes.
Fin novembre > mise en service des nouvelles colonnes.
Deux ou trois jours plus tard > suppression des sites existants.
Début 2024 > démantèlement complet des sites.
Fin 2024 > mise en place des badges d’accès qui ne concerneront que les ordures
ménagères. 
Le tri, le verre et le carton resterons en accès libre.
2025 ou 2026 > mise en place de la redevance incitative.

Nous vous tiendrons informé des suites de ces rencontres. Nous déplorons cette
situation dès à présent pour l’ensemble des habitants. 

SUPPRESSION D’UN PASSAGE À NIVEAU

“En 2020, la Région Occitanie / Pyrénées – Méditerranée et SNCF Réseau ont signé le
protocole Plan Rail qui affiche de fortes ambitions pour le développement du ferroviaire :
pérenniser le réseau ferroviaire occitan vieillissant et moderniser les lignes de desserte
fine afin de pouvoir transporter par le train 100 000 personnes/jour dans les 10
prochaines années. 
[...] Parmi les nombreuses actions envisageables pour renforcer le niveau de sécurité du
système ferroviaire, la suppression de passages à niveau constitue un des leviers
majeurs” (SNCF Réseau).

Une rencontre a eu lieu avec la mairie pour étudier la suppression du passage à
niveau n°77 (situé entre les 2 bourgs) qui dessert des parcelles agricoles. Les élus,
agriculteurs et riverains présents se sont opposés à cette fermeture pour des raisons
évidentes de sécurité. En effet, en déviant le trajet, les engins agricoles seraient
contraints de traverser les bourgs et d’emprunter des chemins ruraux sensibles aux
aléas climatiques (boue). 
La suppression du passage à niveau n°78 (situé au Barry) a elle aussi été évoquée et
n’a pas non plus été retenue car la déviation n’est pas envisageable via les chemins
trop étroits.

La SNCF va revenir vers la mairie pour étudier d’autres solutions, avec l’objectif de
supprimer un passage à niveau sur la commune.  
“Des solutions alternatives seront étudiées et présentées au maire avant une décision
d’ouverture d’une enquête publique” (SNCF Réseau).



Coupely, 
Claunhac, 
Parking du lotissement du Pré Contensou, qui sera accessible aux personnes à
mobilité réduite (PMR),,
Cimetière de Salles-Courbatiès,
Parking du vieux stade.

une colonne pour le verre,
deux colonnes pour le tri sélectif,
une colonne pour les ordures ménagères (OM).

LES POINTS DE COLLECTE

Les 5 sites retenus sur notre commune sont : 

Suite à un travail en commission avec les différents référents élus des communes, le
nombre de points de collecte a été revu à la hausse par rapport au projet initial afin
d’absorber la quantité de déchets.

Ainsi, sur chacun des 5 sites retenus, il y aura : 

Sur le parking du vieux stade uniquement, il y aura une colonne carton en plus. Les
cartons trop volumineux seront à déposer en déchèterie.

Commune de Villeneuve > La Tour, Mas de Rousset, stade de Villeneuve
Commune de Naussac > Pomels 
Commune de Saint Igest > route de Rodez

La gestion des déchets est une compétence de la communauté de communes. Il est
donc possible de déposer vos poubelles sur les autres communes d’Ouest Aveyron
Communauté. 

Quelques sites à proximité de Salles-Courbatiès :

Vous pouvez consulter la carte des points de collecte des déchets, des
informations sur les consignes de tri ou sur le compostage sur
www.ouestaveyron.fr

De plus, le rythme des collectes est modifié. La collecte des ordures
ménagères et du tri se fera une fois par semaine. Celle du verre et du carton
sera gérée par la régie de la communauté de communes.

Ouest Aveyron fournit gratuitement des sacs cabas pour le tri à chaque foyer.
Vous pouvez les retirer à la mairie si vous ne l’avez pas encore fait. 

De plus, Ouest Aveyron vous accompagne pour mettre en place des solutions
de compostage adaptées à votre habitat.  



Au démarrage du projet, deux brigades vertes tourneront sur tous les points de
collecte avant le passage du camion grue robotisé. Une réflexion est en cours
concernant les compétences de cette brigade et la possibilité d’intervenir pour
verbaliser les dépôts en pied de colonne. 

CRÉATION D’UNE BRIGADE VERTE 

La brigade verte sera chargée de nettoyer les abords des Ecopoints : remettre les
sacs déposés au sol dans les colonnes, balayer les déchets laissés au sol et enlever
les encombrants. 

Villeneuve : de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30, du mardi au samedi.
Villefranche-de-Rouergue : de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30, du lundi au samedi.
La Fouillade : de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30, le mardi, mercredi, vendredi et
samedi.

La déchèterie de Villeneuve met à disposition un conteneur pour l’association « la
Recyclette » de Foissac. Vous pouvez y déposer des objets réutilisables. 

HORAIRES D’OUVERTURES DES DÉCHÈTERIES 

Ouest Aveyron Communauté dispose de trois déchèteries sur le territoire.
Passage aux horaires d’hiver : 

A noter :
Les déchèteries acceptent de nouveau les feuilles mortes. Les tontes de pelouse
restent interdites car elles ne peuvent pas être broyés. 

les déchets compostables > fleurs fanées et mottes de terre 
les déchets de déchetterie > fleurs artificielles, pots de fleur en plastique ou en
terre cuite, plaques en pierre, mousse... 

La gestion de ces déchets sera assurée par la commune en régie, qui mettra à
disposition un composteur pour les déchets verts et un conteneur pour les déchets
de déchetterie dans chaque cimetière.

CAS PARTICULIER DES CIMETIÈRES

Il existe deux types de déchets dans les cimetières :

L’annonce de la date sera diffusée par la lettre d’information de la mairie. Comme
d’habitude, un repas clôturera cette matinée d’entraide. 

CHANTIER COLLECTIF - NETTOYAGE DE LA PLACE DE CLAUNHAC

Le chantier citoyen de ramassage de feuilles mortes sur la place de Claunhac
reprend cette année, mais il faut pour cela attendre les premières gelées. 



CHANTIER COLLECTIF - NETTOYAGE DE LA DIÈGE 2ÈME PARTIE

De plus, la Direction Départementale des Territoires est intervenue en lien avec le
Syndicat Mixte Célé Lot Médian et la mairie, pour un curage à Coulichou afin d’éviter
les inondations sur la D76.

Un groupe d’habitantes et habitants s’est retrouvé
avec bottes, râteaux, pioches, sécateurs,… pour aller
nettoyer la rivière. La végétation a pris ses aises et le
tuf s’est bien accumulé. Nous voilà près de la
cascade, bel endroit, entre verdure et clapotis de
l’eau. Le résultat se fait connaître, les arbres et
branchages surchargeaient de leurs ombres, la
lumière est revenue, éclairant d’une belle lumière
l’eau qui coule, libre. Un repas a clôturé cette
matinée comme d’habitude, dans la bonne humeur.

Depuis des mois les tarifs de l’électricité et des abonnements augmentent. Pourtant,
de septembre 2022 à juin 2023, la mairie a réalisé des économies d’énergie sur deux
bâtiments : l'école de la Diège et la salle d'animation de la Croix de Lagarde.

ÉCONOMIE D’ÉNERGIE

> Soit une diminution importante de la consommation d’énergie (-12657 kWh) et une
facture diminuée de 1594,28€.

ÉCOLE DE LA DIÈGE : 

Sur l’année 2021/2022
Le prix de l’abonnement compteur est passé de 31,75€ à 32,24€.
Le prix de l’électricité est passé de 11,57€ à 14,40€ le kWh (heures pleines)
                                                      et de 7,99€ à 12,15€ le kWh (heures creuses)
22141 kWh consommés en heures pleines et 12084 kWh en heures creuses (total de
34225 kWh) pour 6073,28€ de facture.

Sur l’année 2022/2023
Le prix de l’abonnement compteur est passé de 32,24€ à 33,68€.
Le prix de l’électricité est passé de 14,40€ à 19,84€ le kWh (heures pleines)
                                                      et de 12,15€ à 16,07 € le kWh (heures creuses)
14054 kWh consommés en heures pleines et 7514 kWh en heures creuses (total  de
21568 kWh) pour 4479€ de facture.



Nous serons en mesure de vous exposer des chiffres concernant les économies
d'énergie de l’éclairage public en début d’année prochaine.

Ces économies ont pu être réalisées en adaptant la programmation des radiateurs de
l'école et en régulant le temps de chauffage dans la salle d'animation. Un travail a été
mené avec les associations utilisatrices de l’espace pour concentrer les activités sur
seulement deux jours de la semaine et nous les en remercions.

Nous gardons un œil très attentif à nos dépenses d'énergie.

A ce jour, nous étudions la fourniture et la pose d'un monnayeur avec 3
destratificateurs pour la salle d'animation de la Croix de Lagarde.

Action Sociale

Contact : A. FERRAND et L. FALGUIER - 05 65 75 54 00 - 07 72 77 81 30  
pcb.aveyron@famillesrurales.org

POINT CONSEIL BUDGET 
 
La Fédération Familles Rurales Aveyron propose un service gratuit aux particuliers.
Son objectif est d’accompagner les personnes dans la gestion de leur budget, de
prévenir ou faire face aux situations de surendettement et de mal endettement, par
un accompagnement personnalisé.

> Soit là encore, une diminution importante de la consommation d’énergie (-18295
kWh) et une facture diminuée de 2792,35€.

SALLE D'ANIMATION DE LA CROIX DE LAGARDE :

Sur l’année 2021/2022
Le prix de l’abonnement compteur est passé de 35,72€ à 36,21€.
Le prix de l’électricité est passé de 10,69€ à 13,88€ le kWh.
35295 kWh consommés pour une facture de 6386,25€.

Sur l’année 2022/2023
Le prix de l’abonnement compteur est passé de 36,21€ à 37,61€.
Le prix de l’électricité est passé de 13,88€ à 17,06 € le kWh.
17000 kWh consommés pour une facture de 3593,90€.

mailto:pcb.aveyron@famillesrurales.org


Plus d’infos sur www.ouestaveyron.fr

ATELIERS PAPOTO

Dans le cadre de la Convention Territoriale Globale d’Ouest Aveyron Communauté,
des ateliers de PArentalité POur TOus, dits « PAPOTO », sont organisés pour les futurs
parents et parents d’enfants de 0 à 3 ans. Ces ateliers seront animés par des
professionnelles de la petite enfance, de novembre à juillet (4 sessions au choix).

Chaque session est constituée de 7 ateliers collectifs pour comprendre les besoins
fondamentaux de son enfant pour lui offrir de solides bases pour son avenir : besoins
fondamentaux, langage, émotions, discipline, le jeu, les écrans... Participation gratuite,
inscription obligatoire. 

Pour tous renseignements  : www.pass.sports.gouv.fr

PASS'SPORT

Le Pass’Sport est une aide à la pratique sportive de 50€ par enfant pour financer son
inscription dans une structure sportive. Le dispositif est ouvert jusqu’au 31 décembre
2023 pour les inscriptions prises depuis le 1er juin 2023. 
 
Y ont droit les jeunes :
👉 De 6 à 18 ans, bénéficiant de l’allocation de rentrée scolaire ;
👉 De 6 à 20 ans, bénéficiant de l’allocation d’éducation de l’enfant handicapé ;
👉  De 16 à 30 ans, bénéficiant de l’allocation aux adultes handicapés, étudiants
bénéficiant d’une bourse.
 

Prévenir les arnaques et les démarchages abusifs, animé par la Fondation FACE
Tarn Aveyron

Bien manger pour sa santé, maitriser son budget, les pièges à éviter, animé par
Karine JUSTO VEQUE diététicienne nutritionniste.

Réservation au 05 81 39 00 65 - plus d’infos sur www.ouestaveyron.fr

LES P’TITS DEJ’ DU POINT INFO SÉNIOR

Les prochains rendez-vous : 
> lundi 20 novembre 2023 à 9h30 à la salle des fêtes de NAUSSAC 

> lundi 4 décembre 2023 à 9h30 à la salle de conférence INTERACTIS 

https://pass.sports.gouv.fr/


Animation/Culture

Samedi 18 novembre : la Fête des Lumières organisée par Lou Bournhou > à partir
de 17h  sous la halle. Un goûter, de quoi grignoter, des animations musique,
danse, conte, jonglerie... et la déambulation avec les lanternes dans le bourg de
Salles-Courbatiès. Ramenez vos lanternes !

Mercredi 29 novembre : Ramène ton livre ! et ta soupe !  organisé par la
bibliothèque > Échanges autour des coups de cœur lecture : BD, romans, polars,
essais... Ramenez vos livres pour les partager et les prêter si vous le souhaitez. A
19h au foyer rural.

Mardi 5 décembre : Des chanteurs et chanteuses de  l’Institut d’Études Occitanes
(IEO) del Vilafrancat et le groupe Qual Sap viendront partager des chants dès 18h
sur le marché accompagnés de leurs carnets de chants pour un moment
convivial.
Vendredi 8 décembre, de 18h à 20h, des lectures croisées occitan/français pour
les petits et les grands seront proposées au foyer rural, le tout suivi d'un apéritif
avant de filer vers Asprières, pour celles et ceux qui le souhaitent, où Manu
Théron et le Cri du Caire sont programmés par Derrière Le Hublot. 

Jeudi 7 Décembre : Une méditation active est proposée au foyer rural à 18h30.  
Participation libre, avec M-F. Blanchard pour Les Pitchouns de Là-bas.

Mardi 12 décembre : Marché de Noël avec vin et chocolat chauds offerts par la
mairie. Les artisans de la commune qui le souhaitent sont invités à exposer.
N’hésitez pas à en parler à d’autres si intéressés. Merci de contacter C. Miquel (06
71 02 80 00) ou M-F. Blanchard (06 81 19 63 77). 

Samedi 16 décembre : Concert baroque avec clavecin et violon organisé par la
mairie à l’église de Claunhac à 18h30. Participation libre. 

Nous avons distribué dans vos boîtes aux lettres un programme des activités
hebdomadaires, ainsi que les animations à venir sur la commune jusqu’à la fin
d’année, 
Il y a quelques rajouts et compléments à noter cependant.

Deux temps forts autour de la langue occitane ! 



LOU BOURNHOU nous dit :
FOCUS sur la bibliothèque

Depuis le printemps, de nouvelles discussions animent la bibliothèque de Salles-Courbatiès.
L'équipe se questionne en lien avec la mairie sur un changement de statut, c'est-à-dire sur sa
transformation en bibliothèque municipale. 

Plusieurs raisons à cela :
> la lecture publique est, comme l'indique son nom... un service public ! Symboliquement, le fait
que ce soit porté par la municipalité démontre l'engagement de la mairie auprès des habitants
pour rendre accessible à toutes et à tous l'accès aux livres. La mairie de Salles-Courbatiès est
depuis toujours investie dans l'accompagnement de la bibliothèque (mise à disposition de locaux,
attribution d'une subvention, …). Le passage en statut municipal coule donc de source et assurera
une longévité à la bibliothèque.

> aujourd'hui, le réseau de lecture publique animé par Ouest Aveyron Communauté est composé
de 22 bibliothèques, médiathèques ou points de lecture, qui sont tous municipaux, exception faite
de Salles-Courbatiès. Ouest Aveyron Communauté a largement accompagné les activités de la
bibliothèque (accueil de spectacles pour petits et grands, achats de livres, organisation d'un atelier
de lecture à voix haute, accompagnement dans la structuration, …). Le cadre désormais posé par
la communauté de communes quant à l'accompagnement des lieux de lectures de son territoire
est notamment que ces lieux soient des services municipaux.

> l'équipe de bénévoles souhaite proposer tout de même qu'une association regroupant les
bénévoles soit créée, celle-ci conventionnant avec la mairie.

La mairie de Salles-Courbatiès a exprimé un avis positif sur le passage en statut municipal, les
abeilles du Bournhou également, les modalités d'organisation sont donc en cours de réflexion.

ET RENDEZ-VOUS ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU BOURNHOU
Samedi 6 janvier 2024 : Assemblée Générale à 10h30 au foyer rural, suivie d’une auberge
espagnole. Renouvellement de la collégiale, plusieurs personnes ont signifié leurs souhaits de
quitter la collégiale. Nous recherchons du monde !

L’association Diègeons Ensemble a organisé le 30 Septembre, un
nettoyage des chemins à la Viguerie sur la commune de Salles
Courbatiers et sur le circuit N1 sur la commune de Naussac. 18
personnes étaient présentes sur le chantier. Nous remercions tous
les participants à cette matinée conviviale qui s’est terminée par un
repas partagé le midi par tous dans la bonne humeur habituelle.

DIEGEONS ENSEMBLE nous dit :



Renseignements : Thierry Capelle, président de l’ACCA au 06 70 83 94 92.

L’ACCA (Association Communale de Chasse Agrée) nous dit :

Tous les propriétaires de terrains chassables situés sur la commune de Salles-Courbatiès  
sont invités, s’ils le souhaitent, en application de l’article N°5-16 des statuts de l’ACCA de
Salles-Courbatiès, à remplir une demande pour devenir membres de celle-ci avant le 1er
avril 2024.
Cette adhésion, gratuite, permet de prendre part aux décisions, votes et délibérations, de
soumettre un vote et de participer aux assemblées générales.
Les bulletins sont disponibles en mairie.

BEL AUTOMNE nous dit :

APPEL À RESPONSABILITÉ À LA TÊTE DE BEL AUTOMNE

Bel-Automne, c’est ce club, association loi 1901, qui rassemble les anciens
de Salles-Courbatiers et Claunhac depuis une quarantaine d’années.
Représentatif de cette tranche d’âge qu’occupent les plus de 60 ans, les
retraités, les seniors, bref, tous ces sages de ce que l’on nomme
prosaïquement le 3° âge, le club s’est affilié très tôt aux Aînés Ruraux,
regroupés depuis quelques temps sous l’appellation plus énigmatique de
Générations Mouvement. Il a organisé avec succès sorties, voyages,
spectacles, repas, cours de gymnastique et de yoga, jeux de société divers,
dicos d’or et autres animations de toutes sortes. 

Pendant longtemps, Bel-Automne a été dirigé de main de maître par le
regretté président Robert Benazech. Fort de ses 90 adhérents, en
partenariat avec le club de l’Amitié de Naussac, il est actuellement géré,
bénévolement bien entendu, par Monique Roux, aidée par Yvette Mazenq,
Simone Molinier, Michèle Barnabé, Gérard Marty et Michel Roumec…, une
tâche qui demande de la disponibilité, du contact, du lien social, une
responsabilité qui est, certes, valorisante, mais qui est très chronophage. 
La bonne volonté est toujours là mais elle s’émousse et s’essouffle ; c’est
ainsi qu’est lancé (aux adhérents actuels comme aux jeunes et moins
jeunes retraités qui désireraient adhérer) un appel à responsabilité pour
accepter la présidence de Bel-Automne, pour qui il serait dommage que
l’association disparaisse, faute d’encadrants. 
Convaincus que cet appel reçoive, après réflexion, une réponse positive, il
est souhaitable que ce club, si actif, puisse continuer à faire vivre notre
petit village. 



Infos diverses

Vos élus sont vigilants vis-à-vis des finances de notre commune.

TAXE FONCIÈRE

Propriétaires, vous avez reçu votre taxe foncière. Celle-ci a augmenté, comme vous
l’aurez remarqué. Cette augmentation de 7,1% ne vient pas de votre commune mais
de l’État.
Pourquoi cela ? l’État revalorise chaque année le coefficient forfaitaire en tenant
compte de l'indice des prix et de l'inflation. Cette année elle est conséquente. Ce
prélèvement ne rentrera pas dans le budget de la commune mais dans les caisses de
l’État.
En 2022, nous n'avions pas augmenté cette taxe foncière car nos administrés sont
déjà pénalisés, habitant dans une commune rurale.

Des arbres fruitiers vont être offerts aux deux derniers nés sur la commune.
Bienvenue à Merlin BARNABE né le 24/08/23 et Inès SOULIE née le 16/09/23.

ARBRE DE BIENVENUE

Le cygne mâle de la chaussée de Salles-Courbatiès est mort. Il a été tué par un
animal errant. 

DÉCÈS DU CYGNE

Le recueil et l’analyse des besoins exprimés par les différentes associations de la
commune sont en cours. 

USAGES DES BÂTIMENTS COMMUNAUX

Nous avons commencé une réflexion autour des différents usages des bâtiments
municipaux, en lien notamment avec l’acquisition de la Maison Cavagnac. 

La porte de la chapelle, le vitrail ainsi que le portail forgé ont été réparés
bénévolement par un habitant de la Roque. Grand merci à lui.

CIMETIÈRE DE CLAUNHAC 

Les travaux de reprise des concessions sont terminés. Il faut maintenant attendre que
les terrains se tassent pour les recouvrir de terre végétale.



inscription sur le site internet de la mairie : sallescourbaties.fr

PENSEZ À LA LETTRE D'INFORMATION COMMUNALE :

* Groupe Communication > Enora 0670661840.

PROJET D’ÉPICERIE PARTICIPATIVE ÉPIDIÈGE

Le lieu provisoire a été choisi, ce sera au foyer rural de Claunhac (partie de droite
uniquement). Des chantiers participatifs vont être organisés très prochainement pour
aménager ce lieu. L’objectif est de pouvoir ouvrir l’épicerie début 2024 ! 

Si vous souhaitez rejoindre l’aventure ou pour toute information/précision :
> epidiege@riseup.net

RAPPEL des différents groupes et référents :
* Groupe Lieu > Jérôme 06 61 02 23 42
* Groupe Aménagement et bricolage > Martin 06 63 76 09 92
* Groupe Approvisionnement > Mathieu 06 47 10 16 61
* Groupe Horaires et adhésions > Nanou 06 14 62 29 98
* Groupe Logiciel > Julie 06 80 61 13 42 et Julienne 06 52 09 63 43 

Respecter les lieux c’est se respecter les uns les autres. Et respecter votre propre
patrimoine communal.

GESTION DES SALLES COMMUNALES

RAPPEL : il est demandé à tous les particuliers et à toutes les associations qui
occupent les salles d’être davantage vigilants. La gestion des salles est en effet très
énergivore. 
Celles-ci doivent être rendues propres (toilettes, lavabo, miroir, poubelles vidées,
tapis brossés, sols balayés...). Il en est de même pour l'utilisation de la cuisine.
Merci de tenir compte des messages affichés dans la salle (vitres oscillo-battantes,
local matériel,...). Merci de prendre soin du matériel et de signaler tout
dysfonctionnement. 

mailto:epidiege@riseup.net


Il n’y a pas si longtemps que Suzette a quitté sa maison de Salles-Courbatiès. A 97 ans,
après une chute, une place s’est libérée presque par miracle à la maison de retraite de
Villeneuve. Elle se voyait arrivée à la fin de son voyage mais, après quelques mois
difficiles pour s’adapter à son nouvel entourage, elle a dû admettre que sa vie
continuerait encore un peu, la faute à sa “trop bonne santé” comme elle se plait à le dire.
Et voilà que ce 25 août, elle a 100 ans ! Des fleurs, un bon repas, un air d’accordéon et
des amis qui l’entourent, c’est la fête pour Suzette ! Sous sa frange argentée, toujours
bien au carré, ses yeux pétillent et ses oreilles sont attentives à ce que va dire M. le
directeur à son propos. 

Les 100 ans de Suzette

“Votre vrai prénom est Suzanne et les
Suzanne sont déterminées et
indépendantes” dit-il avec un sourire
de connivence avec la centenaire.
“Vous êtes née en 1923 à Vaas dans
La Sarthe où vous avez vécu votre
enfance. Vous avez commencé à
travailler à l’âge de 17 ans comme
auxilliaire à La Poste vers la fin de la
guerre et vous avez été titularisée au
bout de 3 ans au Mans où vous avez
passé toute votre carrière. 

Vous vous êtes mariée à 24 ans de peur de finir “catherinette” mais au bout de 12 ans
de vie commune, vous avez repris votre liberté, ce qui n’était pas si facile à cette
époque.

S’ensuivit pour vous une vie indépendante faite de travail et surtout de voyages
inoubliables. Vous réalisez votre rêve de visiter les 5 continents et plein de pays plus
près en Europe. 

A 71 ans, il ne reste de famille que votre neveu qui vous emmène avec lui quand il
décide de changer de région. C’est ainsi que vous vous installez en Aveyron, pour un
temps à Maillergues puis dans le bourg de Salles-Courbatiès, où vous louez une petite
maison. Vous vous intégrez à la vie du village grâce à des activités associatives. Les
séances de Scrabble resteront longtemps pour vous les rendez-vous de la semaine à ne
louper sous aucun prétexte ! Les virées en voiture avec des amies le dimanche pour
découvrir le patrimoine aveyronnais aussi ! 
Voilà, vous avez vécu une vie bien remplie. Aujourd’hui, nous fêtons vos 100 printemps
et nous vous souhaitons la sérénité, la tranquillité et encore plein de petits bonheurs!”

A votre santé Suzette ! Tout le monde lève son verre en son honneur ! Les yeux de
Suzette brillent ! Décidément, quelle émotion que de fêter ses 100 ans ! 


